

nach Italien sogen dem teutschen Lande das Mark junger Leute und ihrer Reichthümer aus. Als rüstige Kämpfer gingen sie aus Teutschland, als entnerzte Schwächlinge kamen sie zurück. Kurz — Italien war das eigentliche Grab der teutschen Macht! Möcht' es doch den Ottonen; möcht' es Carl dem Grossen nie eingefallen seyn, Italien mit Teutschland zu verbinden!

Doch — ich höre die Glocke, die uns zur Ruhe ruft. Es soll mich freuen, wenn euch, lieben Freunde! die Neugierde, was nun ferner aus dem teutschen Reiche geworden ist, auf den Sonntag recht zeitig zu mir in die Schule führt.

Bey diesen Worten stand die Gesellschaft auf und schied unter dem Wunsche einer süßen Nacht von einander.

Ende des ersten Theils.

---